

URUGUAY Cambia



“Nos comprometimos y cumplimos”

Vázquez recorrió en Dolores obras de restauración, 213 viviendas entregadas y 57 en construcción

El presidente Tabaré Vázquez, en su visita a la ciudad sorianense de Dolores, parcialmente destruida por el tornado del 15 de abril de 2016, destacó el compromiso de los vecinos, de los gobiernos nacional y departamental, del Banco Hipotecario y de todo “el pueblo uruguayo para trabajar unido”.

En un breve balance se enumeran, además de los materiales recibidos por 1.200 familias para reparar daños en sus casas y de trabajos de reconstrucción, la entrega de 92 viviendas en la primera quincena de diciembre, otras 121 posteriormente y la inauguración de 57 más cuando se cumpla el año de ocurrido el evento meteorológico.

Comenzó plan de entrega de libros de matemáticas a alumnos de 5 años, 1º, 2º y 3º

Pág. 4

Familia de zona rural de Tala inaugura vivienda 29.000 del plan Mevir

Pág. 4

Ingreso de los hogares uruguayos aumentó poder de compra 7 % en enero

Pág. 2

Avance de la economía doméstica

Poder de compra de los hogares uruguayos creció 7 % en promedio en enero

El ingreso medio de los hogares alcanzó en enero los 56.847 pesos, a valores corrientes, 7 % más que el mes anterior, según la encuesta continua de hogares del instituto Nacional de Estadística.

Por su parte, el ingreso medio por persona, sin aguinaldo y sin valor locativo, se estimó en 20.178 pesos, un aumento de 1.245 pesos respecto de la encuesta del mes anterior.

Finalmente, el cálculo puntual del ingreso medio por persona, sin valor locativo y sin aguinaldo, a precios de enero 2005, se ubicó en 8.358 pesos, lo cual representa 560 pesos más que el estimado para el mes anterior.



Uruguayos con más poder de compra



Exportaciones lácteas en recuperación

Exportaciones de lácteos creció 44 % en enero y febrero

La factura exportadora del sector lácteo sumó 89 millones de dólares los dos primeros meses del año, 44 % más que en el mismo lapso de 2016, según el estudio elaborado por el Instituto Nacional de la Leche (Inale) en base a datos de la Dirección Nacional de Aduanas.

El Inale detalla que el aumento de los ingresos en divisas fue de 59 % en el caso de la leche en polvo entera, 57 % en ese mismo producto descremado, 19 % en la manteca y 17 % en los quesos.

En cuanto al volumen exportado, la leche en polvo entera creció 18 % hasta alcanzar las 14.854 toneladas y 31 % la leche en polvo descremada, con un total de 3.433 toneladas.

Cláusulas de género pasaron de representar 15 % de los convenios laborales en 2005 a 75 % en 2016

La ocupación femenina está en el mejor momento desde la recuperación de la democracia en 1985, aseguró el ministro de Trabajo, Ernesto Murro.

También destacó los avances en la merma de la brecha salarial en el Estado y lamentó que no ocurra lo mismo en el sector privado.

Para avanzar en esos aspectos, Murro consideró indispensables las cláusulas de género, que "han dado muy buenos resultados" dijo. Al respecto, informó que los convenios colectivos con inclusión de cláusulas de género pasaron de representar solo 15 % en 2005 a 75 % en 2016.

Por primera vez en Uruguay, a partir de 2012, las mujeres trabajan en situación de menos informalidad laboral que los hombres, lo cual "debe ser un caso raro en el mundo", dijo el martes 14 en el acto por los 20 años de la Comisión Tripartita para la Igualdad de Oportunidades y Trato en el Empleo, que funciona en el Ministerio de Trabajo como instancia asesora especializada en cuestiones de género.

En materia de pasividades, destacó el reconocimiento de años por hijos, que permitió jubilarse a 25.000 mujeres y a otras 35.000 mejorar su posición al respecto; lo que posibilitó que por primera vez hubiera más altas de jubilaciones femeninas que masculinas.

Récord de 1,1 millones de visitantes en enero y febrero

"Es la primera vez en la historia que en los dos primeros meses del año se supera el millón de visitantes, con un crecimiento muy importante respecto del mismo lapso de 2016", sostuvo la ministra Liliam Kechichian, al comentar que la cantidad de turistas llegados del exterior en ese lapso llegó a casi 1,1 millones, que dejaron en el país 909 millones de dólares.

"Tenemos 23,6 % más de visitantes que en los mismos dos meses del año pasado", dijo al término del Consejo de Ministros del lunes 13 la ministra de Turismo.

Agregó que la estadía creció a casi nueve días promedio y el gasto total 42 %. Respecto de la balanza comercial turística, señaló que "el saldo fue superavitario en 713 millones de dólares".

Empresarios alemanes interesados en desarrollo turístico del río Uruguay

Un grupo inversor alemán elaborará un plan de desarrollo de un circuito turístico que integre puertos uruguayos y argentinos, informó el subsecretario de la cartera del área, Benjamín Liberoff, quien lideró una delegación público-privada en la 51.ª edición de ITB Berlín, la feria líder mundial del sector, que se realizó del 8 al 12 de este mes.

"Antes de noviembre seguramente haya una definición sobre la viabilidad de este proyecto", dijo.

Los posibles inversores alemanes mantuvieron contactos con industriales uruguayos, a quienes expresaron el interés de construir un barco para navegar con fines turísticos el río Uruguay.

Uruguay negocia mantener cuota especial de venta de carnes a Europa

Los ministerios de Relaciones Exteriores y de Ganadería, Agricultura y Pesca, Uruguay XXI y el Instituto Nacional de Carnes coordinan la elaboración del documento a llevar a la reunión de la comisión mixta Uruguay-Europa, a realizarse el 29 de marzo en Bruselas, para mantener el cupo especial de carne de vacunos alimentados con grano, llamada Cuota 481.

Las obras en el complejo polifuncional Antel Arena, de Montevideo, avanzan "a muy buen ritmo" y todo indica que a mediados de 2018 será inaugurado y podrán desarrollarse los primeros encuentros deportivos o artísticos

Nin Novoa con Malcorra

El canciller Rodolfo Nin Novoa informó que se reunirá con su par de Argentina, Susana Malcorra, el martes 21 en la isla Martín García para firmar el acuerdo de ampliación del dragado del canal homónimo en el Río de la Plata y otros varios.

Del encuentro también participarán los ministros Víctor Rossi, de Transporte, y Liliam Kechichian, de Turismo.

Nin Novoa, además, evaluó positivamente la reunión mantenida el jueves 9 en Buenos Aires entre cancilleres del Mercosur, en la cual analizó el estado de las negociaciones por un acuerdo comercial con la Unión Europea. Adelantó que habrá un nuevo encuentro entre negociadores de ambos bloques antes de fin de mes.

Uruguay Cambia

La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia.gub.uy y en su versión de papel.

Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Vázquez con vecinos de Dolores

“El mérito es de ustedes, por su empuje, fuerza y convicciones salieron adelante”

“Nos comprometimos y cumplimos”, dijo el lunes 14 el presidente Tabaré Vázquez, al recorrer las obras de reconstrucción de Dolores, la ciudad de Soriano azotada por un tornado el 15 de abril de 2016.

“El mérito es de ustedes, de la gente de Dolores, pues por su empuje, fuerza y convicciones salieron adelante”, aplaudió.

“Cada vez me siento más orgulloso del pueblo uruguayo”, añadió el mandatario en el marco de su visita a los barrios reconstruidos de Altos de Dolores, Cadol y Parque de Lavalleja.

Vázquez destacó el compromiso, además del de los vecinos de la zona, de los gobiernos nacional y departamental, del Banco Hipotecario y de todo “el pueblo uruguayo para trabajar unido”.

La recorrida por la ciudad, buena parte de la cual resultó severamente dañada por el fenómeno meteorológico, incluyó las zonas donde ya se levantaron 121 nuevas casas



Presidente Vázquez dialoga con vecinos de Dolores

y se construyen otras 57 a inaugurarse cuando se cumpla el año del desastre, y las instalaciones de la nueva emergencia del hospital local.

El presidente estuvo acompañado por el

director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, Álvaro García, la ministra de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente, Eneida de León, la presidenta de Mevir, Cecilia Bianco, y la subsecretaria de Desarrollo Social, Ana Olivera.

Diálogo y reactivación productiva

“Esta reconstrucción se hizo con dignidad, con el aporte de la sociedad uruguayo en su conjunto”, destacó Vázquez. En otro aparte con los vecinos, le plantearon la reactivación del molino de Dolores, que tras 127 años de funcionamiento fue el segundo con mayor producción del país. El mandatario respondió que se trabajará en ello, para lo cual pedirá un informe al delegado del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

Milonga de andar solidario

Vázquez tuvo un encuentro particular con el cantautor Gastón Ciarlo, más conocido como *Dino*, cuyo domicilio fue uno de los tantos destruidos por el tornado.

El autor de *Milonga de pelo largo*, entre otras composiciones fundamentales de la música popular uruguayo, le agradeció la ayuda recibida del Estado y destacó las comodidades de su nueva casa.

Trabajos a todo ritmo

El Ministerio de Transporte y Obras Públicas realiza reparaciones en 10 viviendas que fueron dañadas por el tornado, la Intendencia de Soriano también finalizará a fines de este mes las obras de refacción y se desarrollan trabajos en los centros de estudio por parte de la Administración Nacional de Educación Pública.

En los próximos meses esa cartera terminará la supervisión de obras en varios comercios, donde concretan reparaciones cuadrillas contratadas por el Instituto de Empleo y Formación Profesional.

Se entregaron todos los materiales donados, actualmente algunas familias finalizan los trabajos de reparación en sus viviendas y cuando necesitan materiales son comprados con dinero donado que administra la Oficina de Planeamiento y Presupuesto.

“Un país se construye entre todos, con el gobierno y los ciudadanos” (Tabaré Vázquez)

Acciones de apoyo a Dolores

- 121 viviendas ya construidas de 178 programadas
- 57 viviendas restantes estarán prontas el 15 de abril
- 15,5 millones de dólares fue la inversión en las obras, a lo que se suma el aporte de privados
- 92 viviendas se entregaron en la primera quincena de diciembre, 62 de ellas construidas por Mevir y el resto por la empresa Schmidt. Otras 29 se entregarán, en breve, por parte de la empresa Ebital en Parque Lavalleja.

Trazado de vía férrea entre centro de Uruguay y Montevideo es el adecuado

El presidente Vázquez aseguró en Dolores que el diseño actual de la vía férrea entre Montevideo y el centro del país, donde UPM estudia instalar una nueva fábrica de celulosa, “es el que contempla mejor todos los requerimientos, no solo de la firma finlandesa UPM sino para las ciudades de Canelones y Montevideo”.

La afirmación se basa en la conclusión de un estudio realizado “a fondo”, que incluyó el diseño de un modelo experimental tridimensional, agregó.

“Se ha trabajado mucho, muy intensamente, y en muchos puntos hay acuerdos y en otros va a haber que seguir trabajando para lograrlos”, indicó.

También precisó que el 31 de este mes finalizará la primera etapa de los grupos de trabajo que analizan la viabilidad del proyecto fabril, que luego se reunirá con representantes de UPM para “analizar en qué situación estamos”.

Aclaró, además, que contemplar diferentes obras para este proyecto no supone suspender otras previstas en el Plan Nacional de Infraestructura, por lo cual en abril habrá un llamado internacional dirigido a empresas interesadas en invertir en dicho plan.

“Por las referencias que tenemos, por las cartas de intención que tenemos en nuestras manos, hay mucho interés en participar de ese plan de infraestructura”, aseguró el mandatario.



Se suman a los materiales de lectura y escritura

Comienza distribución de cuadernos de matemática para alumnos de nivel 5 años

En el marco del Consejo de Ministros Abierto de este lunes 20 en San Luis, Canelones, el presidente Tabaré Vázquez, ministros y demás autoridades reciben el kit de materiales de estudio para educación inicial y primaria. Además de los cuadernos de lectura y escritura, que ya se distribuyen, se incorporan los de matemática para nivel 5 años.

“Queremos entregar estos materiales a los integrantes del Poder Ejecutivo en una instancia especial porque tiene mucha visibilidad para la población”, dijo la directora general del Consejo de Educación Inicial y Primaria, Irupé Buzzetti, en referencia a la valija que reciben los maestros con los cuadernos de lengua y



Cuadernos de matemáticas de Educación Primaria

matemática para distintos niveles escolares.

“Es un acto simbólico que mucho tiene que ver con el ‘control social’ que debe

realizar la población”, enfatizó.

Los de matemática para 1°, 2° y 3° años de primaria se entregarán próximamente.

Tercio de escuelas urbanas son de extensión de tiempo pedagógico

El año lectivo comenzó con 322 escuelas urbanas, un tercio del total, en la modalidad de extensión del tiempo pedagógico para favorecer los logros de aprendizaje. De ellas, 273 son centros de tiempo completo y el resto de tiempo extendido. A esto se suman escuelas rurales con seis horas.

La matrícula escolar uruguaya ya llegó a 335.000 alumnos, con mayor crecimiento en educación inicial, dijo la titular de Primaria, Irupé Buzzetti.

Salud Bucal Escolar suma vehículo

El Programa de Salud Bucal Escolar recibió el viernes 17 un vehículo en comodato que funcionará como consultorio odontológico móvil para el departamento de Salto, de manos de la Comisión Técnico Mixta de Salto Grande. En la firma del comodato estuvo presente María Auxiliadora Delgado, esposa del presidente Vázquez.

El plan Ibirapitá otorgará este año 70.000 tabletas digitales, 50 % de las cuales son para Montevideo y la mayor parte restante para Tacuarembó.

Mortalidad materna bajó de 11 casos en 2015 a 8 en 2016

Uruguay registra los indicadores más bajos de mortalidad materna de América Latina, según la Organización Mundial de la Salud. Los casos de fallecimiento bajaron de 11 en 2015 a 8 en 2016, cinco de los cuales no se debieron a complicaciones vinculadas al embarazo, parto o puerperio, sino a patologías ya existentes.

Cae cifra de embarazos en adolescentes

En 2016 se registraron 6.575 nacimientos de madres con edades de entre 15 y 19 años, mientras que el año anterior fueron 7.371, merca que motiva a apurar el plan nacional en elaboración, señaló la subsecretaria de Salud Pública, Cristina Lustemberg.

Secundaria instaló 31 grupos para atender aumento de matrícula

Para atender de modo adecuado el aumento de matrícula en algunos liceos, las autoridades crearon 31 grupos distribuidos en varios centros del país. La iniciativa procura brindar las condiciones adecuadas para el aprendizaje con grupos que no superen los 32 alumnos, según informó la directora del Consejo de Secundaria, Celsa Puentes.

Uruguay expuso en Viena visión reflexiva y crítica sobre políticas de drogas

Con un discurso marcado por el cuidado de la salud y la preservación de los derechos y la seguridad de las personas, Uruguay participó de la 60.ª sesión de la Commission on Narcotic Drugs (CND), en la sede de la ONU de Viena, con una delegación liderada por el prosecretario de la Presidencia y titular de la Junta Nacional de Drogas, Juan Andrés Roballo, y el secretario general del organismo, Diego Olivera.

En su exposición, Roballo dijo que desde Uruguay se aboga por “una visión que reconoce la necesaria evolución en los instrumentos políticos para abordar el problema de las drogas de forma eficaz”.



Juan Andrés Roballo en la sede de la ONU de Viena

Vivienda 29.000 de Mevir

“La entrega en las cercanías de Tala de la vivienda 29.000 de Mevir tiene una gran significación, porque es un área rural muy poblada en el corazón de Canelones”, destacó la directora del organismo, Cecilia Bianco, al visitar el jueves 16, junto con la ministra Eneida de León, la unidad construida por la propia familia en apenas 59 días.

Bianco informó que en esa zona se levantan 170 casas y mejoras productivas desde 2007 y se harán 50 más en tres años.



Ministra Eneida de León hace entrega de la vivienda 29.000 de Mevir